

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Fiestas de Navidad

Más que en el verano, se suspende la vida ordinaria en nuestro país durante los días de Navidad.

Empieza el sorteo de la Lotería absorbiendo la atención de todos en el día anterior, en el día en que se efectúa y en el día siguiente, por lo menos. Después, la Nochebuena, el día de Navidad, en algunas poblaciones el día de San Esteban, fin de año, principios de año, Reyes..., todas ellas fiestas de familia, en que se congregan en el hogar hasta los elementos más dispersos de los que constituyen la familia. Días todos en compañía y de ruido, muy tristes para los que están tristes y muy solos para los que están solos. Los más recalcitrantes solterones, los más despegados de la vida familiar, la notan a faltar en esos días y caen en la cuenta del frío que les rodea.

Es el primer milagro—milagro que se repite todos los años—del Nacimiento del Hijo de Dios. En torno de la Sagrada Familia o con el recuerdo de la Sagrada Familia se congregan todas las familias de la tierra y el espíritu familiar, tan conturbado por las costumbres modernas, revive y se afirma en estos días.

Todas las inquietudes del tráfico diario se suspenden. Las vacaciones de Navidad son tan imperiosas o más que las del estío, y aún podríamos asegurar que más imperiosas y más generales. Aquellas sólo alcanzan a las familias acomodadas o de regular posición. Estas alcanzan a todos, a los ricos y a los pobres, a los elevados y a los humildes.

El frío que en los países de nuestra latitud suele acompañar a estas fiestas parece que coadyuva a que los mortales busquen el calor reuniéndose y agregándose a sus deudos y allegados.

Son también fiesta las fiestas de Navidad y Reyes, esencialmente de niños, y siendo de niños tienen que ser fiestas alegres, tiernas y sentimentales, porque los niños rebosan por naturaleza alegría, ternura y sentimiento.

No desconocemos que en estas fiestas, como en todas, existen elementos que las desvirtúan con sus procacidades: pero estos tales no imprimen carácter a las fiestas, y aun es cierto que van también sieedo cada día menos.

Aquellas profanaciones que de tiempos antiguos se refieren como ocurridas con motivo de la tierna y sentimental Misa del gallo van borrándose de nuestras costumbres, y la Misa del gallo de estos días, en vez de ser piedra de escándalo, como lo fué en otros tiempos, lo es de edificación y de fervor, como siempre ha debido serlo, y las gentes que acuden a la Misa con piedad y recogimiento, comulgan devotamente en ella y no osan profanar la alegría santa de aquella hora.

Estas vacaciones suelen tener un carácter completamente opuesto a las vacaciones del verano. Las del verano separan y disgregan a las familias; las de Navidad las unen y las agrupan.

Bien hayan, pues, las fiestas de Navidad, que de esa manera derraman la alegría y destruyen la labor disgregadora de las familias, que las fiestas y costumbres de estos tiempos suelen llevar a cabo!

Que el divino Niño nos anime a todos con su sonrisa y nos aliente con su cariño.

FERNANDO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Murcia, el señor Arcipreste doctor don Francisco Caveró Tormo.

—De Madrid, el ex diputado a Cortes D. Eduardo Espín Vázquez.

NOTAS VARIAS

En la iglesia de Los Alcázares quedaron ayer unidos en matrimonio la bella señorita Irene Benedito Galindo, con el joven mecánico de aviación Felipe Nicolás García.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por don Pedro Sánchez y doña Ana Nicolás, hermanos del novio. Reciban nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad el Director de la laureada banda de Infantería de Marina don Jerónimo Oliver.

—En Barcelona se encuentra enfermo de gravedad nuestro paisano don José María Pagán, primer torpedista de la Armada retirado.

La Fiesta de Cristo Rey

Como repetidamente hemos anunciado a nuestros lectores, mañana 31 de Diciembre, último, día del año se celebrará en todo el mundo la nueva fiesta de la Realeza de Jesucristo instituida por el Pontífice Pío XI, felizmente reinante, haciéndose la «Consagración del género humano el Sagrado Corazón de Jesús», cuya fórmula oficial ya hemos publicado.

En cumplimiento de la circular dirigida por la Sagrada Congregación de Ritos a todos los Obispos del orbe nuestro Excmo. y Reverendísimo Prelado ha dispuesto que en todas las iglesias de esta su amada Diócesis, después de la Misa parroquial, o bien por la tarde, se haga dicha Consagración, con Exposición de Su Divina Majestad, y previa explicación del alcance y transcendencia de tan grandioso acto, terminando con el canto del Te Deum y Reserva del Santísimo.

Recomienda también S. E. Ilustrísima que mañana se hagan comuniones generales a fin de que nuestro hamenaje sea más grato al Sacratísimo Corazón de Jesús.

T. S. H.

Lámparas que funcionan sin baterías

En América se ha inventado una lámpara que funciona sin ninguna clase de baterías. Contiene dos superficies emisoras de electrones, el filamento y otra que lo rodea. La base de estas lámparas es de la forma corriente, con cuatro enchufes, y los elementos internos van conectados de tal modo, que permiten colocarse en los enchufes standard.

Radio-Cartagena

Programa para mañana jueves día 31:

A las 7.—Sesión infantil tomando parte valiosos elementos.

A las 8.—Cotizaciones y noticias. Recital de piano por la Srta. Encarna Segura con un programa clásico.

Concierto por la orquesta Radio Cartagena.

Lectura de poesías.

En tercera plana originales de interés.

La traida de aguas

En su reciente viaje a la Corte y en las visitas que hiciera a diferentes Ministros el Excmo. señor Alcalde de esta ciudad fué su principal problema a resolver el importantísimo de la traida de aguas.

Los consejeros demostraron estar ya enterados de este vital asunto y todos se pronunciaron con frases de encomio para la labor de este Municipio cartagenero y prometieron que el asunto que entraña tanta importancia para la vida de esta región quedaría satisfesichosamente resuelto.

Hoy en un colega de la capital leemos el siguiente artículo.

«Sabido es que el nuevo director general de Obras Públicas don Rodolfo Gelabert goza de merecidos prestigios por ser uno de los hombres más relevantes que han figurado en la Corporación de Ingenieros de Caminos. En asuntos hidráulicos es una autoridad, pues desempeñó bastantes años la Jefatura del Servicio Central Hidráulico, en la cual cesó para pasar al Consejo de Obras Públicas, y más tarde, después de su jubilación, a la Secretaría técnica que ha asesorado al general Vives mientras ha estado al frente del Departamento como subsecretario.

Pues bien, el señor Gelabert conoce los problemas de aguas en nuestra región y siente vivísimo interés por ellos. Podemos augurar que va a ser un decidido partidario de la pronta construcción de los pantanos de la Fuensanta y del Taivilla, cuyos proyectos tiene harto estudiados.»

Procesionismo

La función marraja

Bajo la dirección de los señores Letang y Rogel, escénica y musical respectivamente, han comenzado los ensayos de las obras que han de representarse en el festival teatral que prepara la compañía marraja.

Como la fecha está muy próxima (seguramente el 26 de Enero), precisa una actividad inusitada para montar las obras y efectivamente «La Montaña», clou de la fiesta va ya bastante adelantada, tanto en las partes como en los coros, y dicho sea en elogio del femenino, está constituido por las chicas más guapas de Cartagena (No son nadie los Marrajos organizando festivales!

En cuanto a la bellísima comedia de Martínez Sierra «Rosina es frágil», pronto empezarán sus ensayos, así como también de «El Nido» otra comedia que aun no ha sido acordada oficialmente pero que nosotros hemos lo grado indagar tras muchas pesquisas, y que servirá para cambiar el programa en la segunda representación.

Con un programa como el que se prepara y unos artistas tan entusiastas y competentes cuales los que constituyen la «Compañía» morada el éxito es por descontado.

Sigfrido

DE FUTBOL

Han sido suspendidos los partidos anunciados para mañana tarde y pasado, entre el «Carthago» y la «Deportiva Ferroviaria» de Madrid, que debían celebrarse en el campo de Alfonso XIII.

Cámara de Comercio

En la sesión verificada el día de ayer por esta Cámara, entre otros acuerdos se tomaron los siguientes:

Apobrar el Presupuesto de Ingresos y Gastos correspondiente al año 1925 y mandarlo para su aprobación a la superioridad.

Se acordó adherirse a la Cámara de Palencia para la reforma de la legislación vigente acerca de las Suspensiones de Pagos y quiebras mercantiles.

Se dió lectura al Estado económico de esta Cámara que arroja un saldo a favor de la misma de Pesetas 2.706'17.

Se acordó elevar al Ayuntamiento, escrito coadyuvando a la labor que éste realiza para que la Escuela de Comercio de esta localidad pueda elevarse al grado superior para que se curse la enseñanza de profesor mercantil.

Igualmente comunicar al Ayuntamiento la satisfacción (conque esta Cámara ha visto la gestión realizada en pró de la continuación en esta localidad de la Escuela de Industria.

Se dió posesión del cargo de Vocal de esta Corporación por el Grupo 2.º Categoría 1.ª al señor don Adolfo Lafuente, en representación de la casa Fernando Delmás y Compañía.

El Presidente dió cuenta de la buena impresión que tenía sobre la petición de la Cámara para que se modifiquen las horas de salida y llegada del Correo que tanto tiempo viene gestionándose.

La Cámara por unanimidad manifestó el agrado y la honra que para ella representa que las señoras, señoritas y demás elementos que laboran en pró de arbitrar recursos para las procesiones, acudan a sus salones.

Fiesta de uvas en el Gran Hotel

En la Noche Vieja se celebrará en el Gran Hotel como en años anteriores esta simpática fiesta, con una cena a la americana, comiéndose a las doce las clásicas uvas.

Empezará a servirse a las diez de la noche, con arreglo al siguiente menú: Entremeses Gran Hotel—Huevos Poché Aurora—Langosta a la parisienne—Ternera lechal al vino Oporto, patatas noisette—Pavo asado su marrons—Biscuit Moka—; al precio de ocho pesetas cubierto.

Son ya muchas las mesas que hay pedidas, así que, los que deseen les sean reservadas, deben avisarlo con la mayor anticipación posible en la dirección del Gran Hotel.

SUCESOS

(Fuegol) (Fuegol)

El alarmante toque de fuego, lanzado por los cornetas de la Cruz Roja a las siete de la tarde de ayer, nos hizo presagiar una gran catástrofe.

Inmediatamente, en nuestro afán de no perder detalles para la información, nos echamos a la calle.

—Oiga, ¿dónde es el fuegol?—preguntamos a un transeunte que corría en todas direcciones despavorido.

—En el Puerto.

—Caramba, pensamos nosotros será posible que hoy que ocurren tantos casos raros estén ardiendo los rompeolas de Curra y Navidad y hasta las boyas. Tuvimos un momento de duda.

Estábamos a 28 o 29 de Diciembre para convencernos vimos el calendario y no se equivocaba, el día de los Inocentes había pasado ya.

Al muelle nos dirigimos en busca del siniestro y cuando nos prometíamos hacer una información que promoviera más ruido que el *ahu-que* que el Directorio dió a los políticos, nos quedamos desconsolados.

Total, nada había ocurrido; unos sacos de cebada que estaban apilados en el Muelle, de la propiedad de D. Joaquín Madrid, se les había prendido fuego al saltarles una chispa de un brasero que el guarda tenía encendido.

Con unos cubitos de agua todo quedó solucionado, no dando lugar a la presencia de los bomberos, que ya salían del Parque para el lugar del suceso.

Pesetas que no eran suyas

La guardia civil en la estación de La Palma detuvo a José Lorente Vergara, pues el hombre se marchaba a Orihuela con mil pesetas que no eran suyas.

Cristal que hiere

Esta mañana del escaparate del comercio de D. Anselmo Plazas se cayó un cristal e hirió en la cabeza a una pobre mujer.

Inmediatamente acudió el jefe de la Guardia Municipal señor Martín y dos guardias, disponiendo el traslado de la lesionada al Hospital de Caridad, traslado que se efectuó en un auto.

Afortunadamente las heridas que la pobre mujer sufre son leves.

La despedida del año

«La Palma Valenciana», atenta a los éxitos de nuestra señora la moda, celebra una cena para despedir al año, cuya fiesta promete estar concurrenciosísima por lo exquisito del menú preparado, que es como sigue:

Entremeses especial «Palma Valenciana». Croute au Pot, Riché. Langosta a la americana. Solomillo. Foie Rivoil. Pollo a la Dame Blanca. Champagne frappé.

Helados: Biscuit glace Poalné. Caracas. Turrón Vaticano. Crema vainilla. Mía Helyet.

Frutas: Las del tiempo 1925. Uvas Noche vieja.

Vinos: Rioja. Blanco y Tinto. Café. Licores.

Durante la comida habrá música y los comensales serán obsequiados con juguetes propios de esta noche.

El cubierto para tan espléndida cena costará solamente 15 pesetas.

Pedid las TABLETAS BAYER ASPIRINA solamente en el embalaje original con la faja encarnada llevando la inscripción: Fabricación especial para España

Acreditadas en casos de gripe, dolores de cabeza y de muelas, neuralgias, reumatismo y resfriados